
Protokoll der Freundeskreisversammlung vom 01.10.2024 

Anwesend: 26 Teilnehmende (s. Anwesenheitsliste) 
Beginn/Ende: 19.02 Uhr/ 20:45 Uhr 

 

 
TOP 1 Begrüßung 

 
Tagesordnung und Beschlussfähigkeit wurden festgestellt. Das Protokoll der letzten Sitzung wurde 

angenommen. 

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 20.06.24 findet Ihr hier: 

https://www.freundeskreis-ikarus.de/wp-content/uploads/2024/07/24-06-20-Protokoll-Freundeskrei

s.pdf  

 

 
TOP 2 Kassenbericht/Jahresbericht 

 
Schatzmeisterin Frau Aylin Berk informiert über die folgenden Bankstände: 

Konto  Stand (24.09.2024 

Barkasse  ca.   1.400,56 €  

Vereinskonto  ca.   1.991,95 €  

Tagesgeldkonto  ca. 12.949,07 €  

Gesamt ca. 16.341, 58 € 

 

 

Es sollte niemals das gesamte zur Verfügung stehende Geld für akute Anträge ausgegeben werden, da 

Rücklagen für Leuchtturmprojekte und zur Finanzierung künftiger Aktionen benötigt werden. Hier ein 

aktueller Überblick:  

 

 

Rücklagenposten Beschreibung Betrag 

Bereits bewilligte, aber 
nicht abgerufene 
Anträge  

"Gewaltfrei Lernen 2024/2025", Faltpavillon, Festgeräte, 
Mobiles Planetarium,  
Banner für das Schulgelände, Sauberkeit der Schultoiletten  
 

9.351 € 

Vorfinanzierung von 
Schulfesten  

Einkaufen von Lebensmitteln und Geräten im Vorfeld von 
Schulfesten  

1.800 €  

Puffer für Notfälle  Erfahrungsgemäß kommen immer spontane Anfragen, weil  
irgendetwas dringend anfällt oder sich Gelegenheiten 
ergeben  
 

1.600 €  

Wiederkehrende Gewalt-Präventionskurs, BigChallenge,  2000 €  
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Veranstaltungen  Mathe-Wettbewerb Känguru, Konfliktlotsen  
 

 

 

Damit bleiben ca. 1589 € zur Verfügung für Anträge und Ausgaben.  

 

Das neue Kartenlesegerät funktioniert jetzt, kann ab sofort bei den Festen eingesetzt werden. 

Lastschriftmandate können ab sofort angenommen werden.  

Paypal-Spenden können ab sofort direkt an den Freundeskreis gehen, allerdings mit prozentualen 

Abzügen.  

 
Aktuelle Mitgliederzahl per 01.10.2024 ist 212 Mitglieder.  

 

 
TOP 3 Bericht der Schul- und Hortleitung 

 

Frau Gossow-Narvaez sitzt als Hortleiterin und in Vertretung für Frau Lobenberg in der Sitzung. Sie 

berichtet: 

 
• Das Schulbauamt hat den angedachten Raum für die Schulbibliothek nicht abgelehnt, es müssen 

aber weitere Instanzen entscheiden. 

 
• Die im Zuge eines Leuchtturmprojekts angeschafften Dokumentenkameras kommen viel zum 

Einsatz. Alle Klassenräume sind ausgestattet. Die Schüler*innen und Lehrkräfte bedanken sich 

herzlich. 

 

• Der Mini-Marathon war ein voller Erfolg. Es werden von Jahr zu Jahr mehr Kinder. Dieses mal waren 

72 Schüler*innen von unserer Schule dabei. Herr Lerch hatte Ballons dabei, um die Stelle zu 

markieren, an der sich die Teilnehmer*innen treffen. Herr Lerch bittet darum, eine Beach-Flag mit 

dem Logo unserer Schule zu organisieren. Dies wird in die kommende Sitzung mitgenommen. 

 

• Gewaltfrei lernen! Die ersten Kurse haben stattgefunden. Die Unterschiede zum 

Gewaltpräventionskurs wurden erläutert. Beide Programme sollen in der Schule parallel laufen. 

 

• Wir haben einen Haushaltsstopp, wie bereits aus der Presse zu entnehmen war. Es dürfen von der 

Schule keinerlei Gelder mehr ausgegeben werden. Alle Sanierungsarbeiten und Anschaffungen liegen 

erst mal auf Eis. 

 

• Neuer Caterer: Die Erzieher*innen haben an einer Blindverkostung teilgenommen. Sie haben vorher 

eine Schulung bekommen, wie das Essen für die Kinder auszuwählen ist.  

Caterer Nummer 3 wurde ausgewählt. Sobald der Name bekannt ist, wird er über die Schule bzw. den 

Freundeskreis bekanntgegeben, voraussichtlich zu Ende Oktober. 

 

• Schotter: Regressforderungen bestehen weiterhin. Das Gutachten ist erstellt. 
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• 50 Jahre Ikarus: Im Sommer ist eine große Feier geplant, voraussichtlich am 14.06.2025. Das 

Personal arbeitet an einer Hymne.  

Die Schule versucht, öffentliche Gelder für die Jubiläumsfeier zu bekommen. Damit könnten 

beispielsweise am Pavillon Sitzgelegenheiten geschaffen werden, eventuell mit Überdachung. 

 

• Der Ausflug der Konfliktlotsen war ein voller Erfolg. Vielen Dank. 

 

 TOP 4 Anträge 
 

1.) Bewilligte, aber nicht abgerufene Anträge verfallen nach einem Jahr. Der Vorstand wird die 

entsprechenden Antragssteller*innen nach ca. sechs und neun Monaten erinnern. Eine Erneuerung 

des Antrags nach einem Jahr ist möglich.  

Einstimmig angenommen. 

 

2.) Nachbewilligung von 306,80 € für das Schul-Mittagessen am 10.9.2024 für den Fall, dass wir das 

Geld nicht vom Caterer wiederbekommen. 

Einstimmig angenommen. 

 

3.) 189 € für Vereinsoftware für das erste Jahr, von da an 90 € jährlich 

Einstimmig angenommen. 

 

4.) Lichtenrader Lichtermarkt, die Anmeldegebühren werden übernommen. Standgebühren: 160 € 

Einstimmig angenommen. 

 

 

Vorschläge für die kommende Sitzung: 

 

Waffeleisen sollen angeschafft werden. 

Eine Eistruhe soll angeschafft werden. 

Beach-Flag mit dem Ikarus-Logo, u.a. für den Marathon. 

Beim Känguruh-Wettbewerb sollen in Zukunft mehr Kinder teilnehmen können. 

Gewaltfrei lernen! für die 5. Klassen soll übernommen werden. 

 

 

TOP 5 Planung für das Schuljahr 

 

• Martinsmarkt der Gemeinde Mariendorf-Ost am 10.11.2024 

Der Freundeskreis wird einen Stand haben. 

 

• Auf dem Lichtenrader Lichtermarkt am 01.12.2024 wird der Freundeskreis einen großen Stand 

haben. Helfer werden gesucht. Es werden voraussichtlich Pommes, Popcorn, Kekse und 

Selbstgebasteltes angeboten. 

 

• April/Mai: Flohmarkt 

 

• 5.-10. Mai 2025: Das mobile Planetarium ist in der Schule zu Gast 
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• 14.06.2025 Sommerfest, 50 Jahre Ikarus 

 

 

 

 

 

TOP 6 Verschiedenes 

 

• PSD-Zukunftspreis: Wir versuchen, Gelder für Gewaltfrei lernen! über diese Stiftung zu bekommen. 

Bei dem Preis kann man sich jedes Jahr neu bewerben. Vorschläge, mit welchen Projekten sich die 

Ikarus-Grundschule bewerben kann, werden gerne angenommen. 
 

• Der Freundeskreis wird intern einen Kalender anlegen, in dem alle wichtigen Termine und 

Zeiträume eingetragen werden, bspw. wie viel Vorlauf Sitzungen, Feste, etc. benötigen 

 

 

 
Termin für die nächste Sitzung: Mittwoch, 19.02.2025, 19.00 Uhr 

 
Sitzungsleitung: Katja Leyendecker 
Protokoll: Sabine Gaul 


